

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS !

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA
AÑO XXII Número 111 MADRID 30 de Abril de 1953 Precio: 1 peseta

ESPAÑOLES
¡ ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE !
(Estación Pirenaica)
Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 26-29-32-35 y 39 metros.

LLAMAMIENTO DEL C.C. DEL P. C. DE ESPAÑA CON MOTIVO DEL PRIMERO DE MAYO

¡ VIVA EL PRIMERO DE MAYO, DIA DE LUCHA POR LA PAZ Y LA DEMOCRACIA !

Trabajadores, camaradas, amigos:
En el Primero de Mayo, jornada combativa de la clase obrera internacional, enviamos nuestro saludo y fraternal solidaridad al pueblo soviético por primera vez después de la Revolución Socialista de Octubre de 1917, celebra la gran fiesta del trabajador socialista sin su genial dirigente maestro, el guía inolvidable de las fuerzas progresivas del mundo, nuestro irremplazable camarada Stalin.

Y al saludar a nuestros hermanos soviéticos, seguros de interpretar la voluntad de las masas trabajadoras españolas, reiteramos ante ellos nuestra promesa de que el pueblo español jamás dará la guerra a la Unión Soviética, jamás empuñará las armas contra el País del Socialismo.

Saludamos al pueblo chino que bajo la dirección del Partido Comunista y Mao Tse-tung marcha victoriosamente hacia el Socialismo.

Saludamos a los pueblos y Partidos Comunistas de las Democracias Populares que en lucha contra las maniobras asechanzas de los enemigos del exterior y del interior asientan sobre bases incommovibles los cimientos de la sociedad socialista.

Saludamos al heroico pueblo coreano que en el fuego de una terrible guerra contra las fuerzas imperialistas agresoras, defiende sus derechos democráticos y la libertad e independencia de su patria.

Saludamos a todos los pueblos que luchan por la libertad.

Saludamos a la clase obrera que en los países capitalistas es la fuerza más consecuentemente democrática y la más activa combatiente por la paz y la soberanía e independencia nacionales.

Celebramos el Primero de Mayo en medio del impetuoso crecimiento de la lucha de los pueblos en defensa de las libertades democráticas, de la independencia nacional y de la paz, y en una situación de debilitamiento de las posiciones de la burguesía imperialista, debilitadas por la intensificación de la crisis general del capitalismo.

Los círculos dirigentes imperialistas y los gobiernos de los países capitalistas subordinados a ellos, tratan de contener la crisis que mina el sistema capitalista y de prolongar su existencia parasitaria, preparando nuevas guerras de agresión contra la Unión Soviética y Democracias Populares, preparando sangrientas hecatombes a sus propios pueblos.

En la realización de sus planes de guerra, la burguesía imperialista va reduciendo el nivel de vida de la clase obrera en todos los países. Se cierran gran número de industrias dedicadas a la producción civil y millares de trabajadores son lanzados al paro y a la miseria haciendo aún más insegura la situación de los que todavía trabajan.

La burguesía arroja por la borda la bandera de la independencia y soberanía nacionales y sin ningún pudor va colocando un país tras otro bajo la dependencia de los imperialistas yanquis, anteponiendo sus intereses particulares de clase a los intereses del país, a los intereses del pueblo, a los intereses de la patria.

En la preparación de la guerra, hoy como en el pasado, la burguesía necesita aplastar previamente el movimiento obrero y democrático, necesita establecer en cada país regímenes reaccionarios y fascistas. Para ello ha comenzado a borrar de códigos y constituciones los derechos adquiridos por el pueblo a través de largos años de lucha.

En la realización de su política antinacional, la burguesía imperialista cuenta con el apoyo de los dirigentes socialdemócratas que, habiendo renunciado a la lucha por el socialismo y traicionando los intereses de la clase obrera que confiaba en ellos, se han colocado abiertamente al servicio del imperialismo, ayudando a la burguesía a vencer las dificultades y apoyando su política de guerra y de explotación de las masas obreras y campesinas. Sin el apoyo de la socialdemocracia, la burguesía no podría en ningún país poner en práctica sus planes de guerra ni desarrollar su política reaccionaria. Si no bastase la vergonzosa historia de la II Internacional, la política seguida por los dirigentes socialistas después de la segunda guerra mundial es bien demostrativa a este respecto.

En la preparación de la guerra, hoy como en el pasado, la burguesía necesita aplastar previamente el movimiento obrero y democrático, necesita establecer en cada país regímenes reaccionarios y fascistas. Para ello ha comenzado a borrar de códigos y constituciones los derechos adquiridos por el pueblo a través de largos años de lucha.

La burguesía reaccionaria y los grandes terratenientes españoles, que al servicio del fascismo internacional y para impedir el desarrollo de la democracia en España promovieron la sublevación militar fascista en 1936, se encuentran en difícil situación porque el régimen terrorista franquista, con el que ellos contaban, ni ha logrado extirpar el amor a la libertad del pueblo español, ni ha conquistado una base de masas, ni ha resuelto ninguno de los problemas políticos y económicos de nuestro país. El franquismo, régimen de violencia, de concusiones, de robo de los bienes públicos, después de haber cubierto de sangre y de cenizas el territorio patrio, ha hundido España en la miseria, la ha conducido al borde del abismo.

La crisis económica se agrava sin cesar. El constante descenso del poder adquisitivo de las masas determinado por los salarios de hambre y el saqueo de las masas campesinas y de los pequeños comerciantes e industriales, unido a la restricción de los mercados exteriores, ha engendrado una crisis de superproducción en varias ramas de la economía nacional que el franquismo no

La burguesía no podría en ningún país poner en práctica sus planes de guerra ni desarrollar su política reaccionaria. Si no bastase la vergonzosa historia de la II Internacional, la política seguida por los dirigentes socialistas después de la segunda guerra mundial es bien demostrativa a este respecto.

Frente a ese mundo de opresión y de miseria, de violencia y de obscurantismo, de indignidad y de cobardes renunciaciones y sus lacayos sólo piensan en masacres gigantescas, en el aniquilamiento de millones de vidas humanas, en la destrucción de países enteros, se alza el mundo del socialismo, de la democracia y de la paz encabezado por la Unión Soviética que no conoce la crisis ni el paro, que se fortalece y desarrolla cada día elevando constantemente el bienestar de las masas, que han sido liberadas de la explotación capitalista y terrateniente. Se alza ese mundo donde todo está dedicado a servir y enaltecer al hombre, a dignificar y salvar la vida humana, mundo que ama la paz y lucha por la paz porque no ambiciona ni necesita territorios ni riquezas ajenas, porque quiere vivir y trabajar en paz y en amistad con todos los pueblos y con todos los países.

PRIMERO DE MAYO DE 1953

Celebramos este Primero de Mayo de 1953 con la certidumbre de que los días del régimen franquista están contados. La crisis del franquismo no puede ser ocultada ni aun por los más interesados en el mantenimiento de este sangriento régimen.

El conjunto de estos y otros factores que mutuamente se influyen y condicionan, conduce la economía nacional a la bancarrota y al pueblo a una situación desesperada. En todas partes se escucha la misma exclamación: así no se puede continuar. Y, efectivamente, se va llegando al momento en que los de arriba no pueden continuar gobernando con los mismos métodos y en que los de abajo no están dispuestos a soportar más tiempo tanta opresión y tanta miseria.

Se vive actualmente en España en un ambiente parecido al que existía en vísperas de la caída de la monarquía. Las castas dominantes españolas,

(Pasa a la página siguiente)

LLAMAMIENTO DEL C.C. DEL P. C. DE ESPAÑA ...

(Viene de la página anterior)

aterradas ante la magnitud de la catástrofe económica y ante el odio creciente de las masas hacia la camarilla franquista, tratan de encontrar una salida que les permita mantener sus posiciones dominantes y sus privilegios de clase. De ahí sus esfuerzos por romper el aislamiento en que la repulsa internacional colocó a la España franquista. De ahí los ofrecimientos de Franco a los americanos a cambio de su ayuda política y económica. De ahí las actuales maniobras en torno a una posible restauración monárquica con el fin, por un lado, de facilitar la integración de España en el bloque americano y, por otro, de ampliar la base social y política del régimen en el interior del país. Mas poner en almoneda la independencia y soberanía nacionales, vender

SE HABLA DE RESTAURACION MONARQUICA

De nuevo vuelve a hablarse de una posible restauración monárquica en España. Incluso las agencias franquistas dan noticias de ello, como si quisieran preparar el clima y la opinión para la realización de esta operación política.

¿Qué se busca con la supuesta y pretendida restauración monárquica? Los propósitos de restauración monárquica constituyen, sin ninguna duda, una operación política económico-militar de estilo gangster, dirigida y organizada por los imperialistas angloamericanos de acuerdo con la reacción española y con Franco, con fines especulativos interiores y exteriores. Pretenden en el interior del país ampliar la base del régimen y en el exterior facilitar la realización de los planes militares de los yanquis de convertir España en una base estratégica de agresión y de guerra. Los imperialistas americanos y la camarilla franquista quieren servirse del manto real como de un taparrabos para cubrir sus indecencias antinacionales.

En una palabra, se trata de allanar el camino para la ultimación del pacto bilateral con los americanos o el ingreso en el Pacto Atlántico, según ha declarado recientemente el general Martínez Campos en su conferencia del Ateneo -detalle elocuente que no hay que olvidar es que el general Martínez Campos es descendiente directo del Martínez Campos que proclamó la monarquía de Alfonso XII en Sagunto-, y recibir los millones de dólares prometidos por la venta de España. Se trata de cubrir el régimen fascista del general Franco con una fachada monárquica para que los planes de los yanquis de incorporación de España al ejército europeo y a la O.N.U. puedan realizarse con menos dificultades, esgrimiendo el capcioso argumento de que España no es fascista sino monárquica.

Los imperialistas angloamericanos, de acuerdo con la reacción española, quieren repetir en España lo que realizaron en Grecia y cuyos resultados están a la vista: pérdida total de la independencia y soberanía nacionales.

LA POSICION DEL PARTIDO COMUNISTA

¿Cuál es la posición del Partido Comunista ante esta situación? El Partido Comunista de España se pronuncia firmemente por la República democrática y llama al pueblo a luchar por esta República.

El Partido Comunista ha luchado y lucha contra el franquismo porque es la forma más odiosa y reaccionaria de dominación de la burguesía y de los terratenientes que ha existido hasta

España, su tierra y sus hombres, su presente y su porvenir, no es una tarea fácil. Y la burguesía y castas reaccionarias españolas no pudiendo por sí mismas realizar las operaciones necesarias que les permitan salir de la situación en que se encuentran, buscan en las filas obreras y republicanas sordidas colaboraciones y vergonzosas complicidades.

La actual política de los dirigentes socialistas y de algunos anarquistas muestra que la burguesía y los terratenientes españoles han encontrado lo que necesitaban en estas gentes que, habiendo perdido totalmente su sentido de clase y su dignidad de demócratas y de socialistas, están dispuestas a allanar el camino a la burguesía y los terratenientes en la consumación de sus planes antidemocráticos y antiespañoles.

intensificación del terror fascista en proporciones monstruosas, transformación del país en una colonia americana.

Los dirigentes socialistas y algunos anarquistas se muestran dispuestos a secundar la maniobra, como también lo hicieron en Grecia bajo la dirección de Papandreu, declarando hipócritamente que una tal política es necesaria para terminar con los sufrimientos de las masas. Ellos saben que mienten y que sólo puede haber cambios a favor de la clase obrera y del pueblo cuando las fuerzas progresivas puedan actuar libre y democráticamente.

Y es oportuno recordar que también en 1939 los dirigentes socialistas y anarquistas justificaban la traición de la Junta de Casado con el pretexto de ahorrar sufrimientos. Que diga el pueblo, que digan las masas lo que ha significado la paz franquista nacida de la traición de Casado, de la traición de los dirigentes socialistas y anarquistas.

Nuestro pueblo y nuestra clase obrera deben estar prevenidos para no dejarse sorprender ni ilusionar con los cambios que puedan operarse en la situación organizados por los mismos que sostienen y apoyan al régimen franquista. El restablecimiento de la monarquía, si llegase a ocurrir, no resolverá ninguno de los problemas que angustian al pueblo.

La preparación de aeródromos militares y de bases navales, la compra de tanques, de aviones y de cañones, el sometimiento de la economía nacional al imperialismo americano, no sólo no dará de comer a los trabajadores, ni mejorará la situación de la industria y de la agricultura, sino que llevará a un empeoramiento general de la situación.

Sólo un régimen verdaderamente democrático, sólo la República democrática apoyada por el pueblo, podrá sacar a España de la situación de ruina y de miseria en que se encuentra, podrá impulsar el renacer en nuestra patria, podrá restablecer la convivencia entre los españoles.

El Partido Comunista está contra una restauración monárquica impuesta por arriba y desde fuera y se reafirma en su posición, expuesta repetidas veces, sobre la necesidad de una consulta popular para salir de la situación actual en nuestro país. Porque el franquismo es culpable de la muerte de centenares de millares de españoles, de la ruina de nuestro país y de la miseria de nuestro pueblo.

El Partido Comunista está contra una restauración monárquica impuesta por arriba y desde fuera y se reafirma en su posición, expuesta repetidas veces, sobre la necesidad de una consulta popular para salir de la situación actual en nuestro país.

actual con el menor daño posible a nuestro pueblo y nuestro país.

No puede haber régimen estable legal si no es sancionado por la voluntad popular, si ha sido establecido contra la voluntad de la mayoría del pueblo.

Si verdaderamente se desea algo en España, hay que crear las condiciones para que el pueblo exprese libremente sus deseos. Hay que abrir las cárceles; deben volver al país sin ningún obstáculo todos los emigrados; debe constituirse un gobierno de Frente Nacional con representación de todos los Partidos, organice y dirija una consulta al pueblo. Y es éste, es el pueblo, quien democráticamente, sin trabas ni cortapisas, debe decidir el régimen que ha de establecerse en España después de caído el régimen franquista.

Si el pueblo se decide por la monarquía, los republicanos deben aceptar esta decisión de las masas que ello signifique renuncia a unos de nuestros principios.

Si el pueblo se decide por la República, y esto para nosotros no ofrece ninguna duda, los monárquicos están obligados a respetar igualmente la voluntad popular nacional.

Toda otra solución forzosa impuesta a un pueblo amordazado y privado de libertad, privado de sus organizaciones democráticas y de sus órganos de prensa será abrir un nuevo y sombrío capítulo en la vida de España, en la vida de nuestro país.

Demócratas, camaradas, amigos. Los hechos van demostrando día a día y año tras año, la justeza de política del Partido Comunista y la realidad de sus palabras cuando afirmaba que el franquismo era un régimen brutal, terrorista, pero transitorio que ni el terror ni las cárceles podrían hacer volver hacia atrás la marcha de la historia.

La imponente protesta del pueblo catalán en 1951 y las huelgas del País Vasco, de Navarra y de Madrid, fueron las primeras gotas de lluvia anunciadoras de la llegada de la primavera democrática. España volverá a ser libre, España volverá a ser democrática y el pueblo español conocerá de nuevo la satisfacción de vivir en un régimen de libertad, de democracia y de paz en Cataluña, Euzkadi y Galicia reanudarán en la plenitud de sus derechos nacionales aplastados por el franquismo.

La clase obrera, los campesinos, los intelectuales liberados del yugo fascista, recobrarán sus derechos democráticos conquistados en largos años de lucha y anulados por la instauración del fascismo en nuestro país.

Pero esto no caerá del cielo. Lo conquistaremos solamente a través de la lucha. Barcelona en 1951 marcó el camino. Y sólo por ese camino de lucha unida de la clase obrera y de las fuerzas progresivas, podrá establecerse la democracia, podrá darse de la situación actual.

LLAMAMIENTO

En el Primero de Mayo de 1953, cuando la crisis del franquismo aparece a la vista de todo el mundo y la reacción española busca una salida que le permita prolongar su dominación burlando las aspiraciones democráticas de las masas, el Partido Comunista de España

(Pasa a la página siguiente)

LLAMAMIENTO DEL C.C. DEL P. C. DE ESPAÑA

(Viene de la página anterior)

llama a la clase obrera y a los campesinos, a los intelectuales y a los artesanos, a los comerciantes e industriales modestos, perseguidos y agobiados por la política expoliadora de la camarilla franquista, a unirse en un Frente Nacional Antifranquista para la lucha por el restablecimiento de un régimen democrático en nuestro país. En este Primero de Mayo, hoy jornada de combate de la democracia y mañana fiesta de todo el pueblo, el Partido Comunista llama a la clase obrera y a todo el pueblo a luchar por la liberación de todos los presos políticos y sociales, por las libertades democráticas, libertad de asociación, de reunión, de prensa, de palabra; por un salario mínimo vital para los obreros y por el restablecimiento práctico de la jornada de ocho horas; por el abaratamiento de las subsistencias; por vivienda digna para todos los que trabajan.

En este Primero de Mayo, el Partido Comunista llama a los campesinos y obreros agrícolas a luchar por la anu-

LA UNICA SALIDA PARA LOS INDUSTRIALES Y COMERCIANTES PEQUEÑOS Y MEDIOS

Nunca fue tan desastrosa la situación de las clases medias españolas como lo es bajo el franquismo. Hablemos hoy de los pequeños comerciantes industriales, incluso de los medios, dejando para comentarios posteriores lo concerniente a otros sectores de la pequeña burguesía.

Demagógicamente los franquistas han intentado presentar su régimen fascista como un régimen representativo de las clases medias. Lústrros de ruina creciente para esas clases desmienten profundamente tal embuste. "En España como en todas partes dice la camarada Dolores definiendo una realidad incontestable: *el fascismo es el poder del capital financiero, es la dictadura terrorista, sangrienta, de los grupos más reaccionarios de la burguesía y de los terratenientes*".

Así, los beneficios de las grandes empresas y Bancos se han multiplicado por diez y por treinta y en algunos casos hasta por cincuenta y más, en relación con 1935. La concentración del capital en manos de un reducido número de Bancos vinculados a la gran industria es también, en consecuencia, mayor cada año. De dónde salen esos beneficios enormes, de dónde proviene esa inmensa acumulación de riqueza en manos de unas cuantas firmas? Proviene de la explotación sin freno que se ejerce sobre los trabajadores y son también extraídos de la ruina progresiva de los pequeños y medios campesinos, de los pequeños y medios industriales y comerciantes.

Y mientras la oligarquía financiera española que repetámoslo se vincula y más al imperialismo yanqui, autómata sin cesar sus beneficios y hace la ley en provecho propio, los pequeños industriales y comerciantes se ven aplastados por los impuestos constantemente aumentados, sobre ellos caen toda clase de gabelas y contribuciones, han de pagar, con la clase obrera y el resto del pueblo, un formidable aparato represivo y los enormes gastos que acarrea la preparación de la guerra. La explotación sin freno a que los grandes capitalistas y grandes terratenientes someten a obreros y empleados, el tremendo nivel creado por esa política entre precios y salarios, ha sumido en la miseria a la mayoría de la población y ha originado por lo tanto un subconsumo manente. No obstante, aumentando pre-

lación total de los cupos, tasas e impuestos directos e indirectos que abruma la economía campesina; por el restablecimiento del mercado libre; por créditos a largo plazo para los campesinos; por trabajo asegurado para los millones de obreros agrícolas en paro forzoso; por la ayuda a los parados.

En este Primero de Mayo, el Partido Comunista llama a los intelectuales a luchar por la libertad de opinión y a combatir la censura para libros y revistas; por el restablecimiento en sus derechos de los maestros, profesores, médicos, ingenieros y técnicos seleccionados y perseguidos por el franquismo; por un sueldo digno para los maestros y profesores; por la construcción de escuelas, cantinas escolares y sanatorios para todos los niños en lugar de los cuarteles.

En defensa de la independencia y soberanía nacionales, luchemos en este Primero de Mayo contra la política de entrega de nuestro país a los americanos. Luchemos contra la inclusión de

ciós, sirviéndose de sus monopolios, con especulaciones y rapiñas de todo género que alcanzan hasta a los fondos del Estado. ¿de su Estado? Los grandes capitalistas siguen elevando sus ganancias. Pero, ¿y los pequeños comerciantes e industriales? Para éstos tal empobrecimiento de las masas significa una constante disminución de las ventas, la asfixia económica y en innumerables casos el hundimiento de sus negocios. Por centenares y millares se cuentan en Madrid, y en provincias, naturalmente, las tiendas modestas que, teniendo en cuenta el valor actual de la moneda, venden hoy menos de la mitad que en 1935. El índice de las quiebras de pequeños y medios industriales y comerciantes es cada día más alto.

¿Es que el franquismo ofrece a estos españoles alguna perspectiva de mejora? La experiencia les ha demostrado lo que valen las promesas franquistas y que para ellos como para todo el pueblo cada año bajo el franquismo es peor que el anterior. La continuación del franquismo y la transformación de España en una colonia yanqui no les ofrece otras perspectivas que éstas: más despojo, más ruina y la catástrofe final de una guerra monstruosa.

Los pequeños industriales y comerciantes protestan, muestran una creciente hostilidad al régimen. Prueba de ello es la solidaridad con los trabajadores que en innumerables casos mostraron durante las huelgas y manifestaciones de la primavera de 1951. Pero entre ellos está también bastante extendida la idea de que ciertos "cambios" -monarquía, "reformas" de tipo social-cristiano propugnadas por ciertos jerarcas de la Iglesia, etc., etc.- podrán enderezar su situación. Cordialmente les advertimos que se equivocan. Esas maniobras están dirigidas a apuntalar el régimen, a prolongar de una forma o de otra el dominio de la gran burguesía que los arruina. Aturdiéndoles con los tambores del anticomunismo se les ha empujado a la ruina. Con el mismo estrépito y con el aligui de supuestos cambios, hoy, cuando su protesta crece, se quiere impedir que se unan a la clase obrera y al pueblo y llevarles al definitivo desastre.

La salvación de la ruina actual de los pequeños y medios industriales y comerciantes está junto a los trabajadores y el pueblo en los cuales reside la fuerza fundamental para acabar con

España en el llamado ejército europeo. Luchemos contra el franquismo, régimen de terror, de ruina, de miseria, de obscurantismo, de venta de España. Luchemos por la democracia y la República. Luchemos por la formación de un Gobierno de Frente Nacional que organice una consulta al pueblo para que éste decida el régimen que ha de establecerse en España.

Comunistas! En el XIX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética, el camarada Stalin señaló el camino de la victoria a los Partidos comunistas y obreros de todo el mundo. Fieles a los consejos y enseñanzas de nuestro maestro inmortal, sed vosotros los más abnegados defensores de los derechos de la clase obrera y de los campesinos, sed vosotros los más activos propagandistas de la política de Frente Nacional.

En las fábricas, en las minas, en los talleres, en las barriadas, en los pueblos, en las aldeas, en las ciudades, en las oficinas y en las universidades, en todas partes, sed vosotros los más activos combatientes contra el franquismo, los animadores de la resistencia, los impulsores del Frente Nacional Antifranquista como el mejor medio para el restablecimiento de la democracia y de la República. Sed vosotros, como siempre, los primeros en la lucha y en el sacrificio en defensa de la soberanía nacional, de la libertad e independencia patrias.

Viva el Primero de Mayo, jornada de lucha por la paz y la democracia! Viva la Unión Soviética y todo el campo de la democracia y de la paz! Viva el Partido Comunista de España! Viva el Frente Nacional Antifranquista! Viva la República!

EL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

el franquismo y cambiar de verdad la situación. La salida para ellos como para el resto del pueblo no puede ser otra que la salida democrática y la instauración de un gobierno provisional de coalición. Su salida está en la instauración de un régimen democrático que termine con la dominación de la oligarquía financiera, que desarrolle toda la economía española, que ponga al pueblo en condiciones de elevar progresiva e incesantemente su nivel de vida. Sólo beneficios pueden esperar esos industriales y comerciantes de un régimen de esta naturaleza, de un régimen en el cual junto a la clase obrera, fuerza hegemónica de la revolución democrática, junto a los campesinos e intelectuales, los representantes de la pequeña y media burguesía participarán en la dirección del país.

Como ha precisado el jefe de la clase obrera española, la camarada Dolores Ibárruri, los comunistas estamos contra los grandes capitalistas monopolistas y propietarios feudales, "y estamos por la alianza de los obreros y campesinos con la pequeña y media burguesía para la democratización de nuestro país".

Para soldar y dar forma a esa alianza, para alcanzar esa salida democrática propugnamos la formación de un poderoso Frente Nacional Antifranquista. En él está el puesto de los pequeños y medios industriales y comerciantes. Y también para ellos es el instrumento de la liberación y de prosperidad para un importante período.

ANTE LAS FAENAS DE LA RECOLECCION LA TIERRA SIN ABONAR

Pronto comenzarán las faenas de la recolección, durante las cuales muchos obreros agrícolas encuentran trabajo para dos o tres meses. Los obreros agrícolas recordarán que durante la República tenían sus sindicatos de clase, podían reunirse y discutir sus bases de trabajo que después presentaban a los grandes terratenientes y propietarios ricos. Durante ese período los obreros agrícolas llevaron a cabo grandes luchas para conseguir aumento de salario y condiciones de trabajo más humanas, que en muchas ocasiones lograban imponer por su unión y por su fuerza organizada.

El régimen franquista disolvió los sindicatos de trabajadores de la tierra, ha ahogado en sangre los derechos de los obreros agrícolas a reunirse libremente, les impide por la violencia el que discutan y elaboren sus propias bases de trabajo. Millares de obreros agrícolas comunistas, socialistas, cenetistas, de otras concepciones políticas e incluso católicos han sido asesinados por los verdugos franquistas.

Es terrible la vida de los obreros agrícolas. Más de tres millones están sin trabajo la mayor parte del año, sufriendo privaciones y calamidades aterradoras y muchos de los cuales se ven forzados a comer hierbas y raíces. Y ni eso, ¡hierbas y raíces!; permiten los grandes terratenientes que recojan los obreros agrícolas, condenándoles a morir de hambre.

La experiencia vivida por los millones de obreros agrícolas bajo el régimen franquista, experiencia valeccionadora y sangrante, les enseña que no pueden confiar más que en sus propias fuerzas, en su lucha organizada y en su unidad, si quieren mejorar sus condiciones de vida, si quieren tener asegurado un pedazo de pan para ellos y para los suyos. La experiencia les demuestra, como les demuestra a todos los trabajadores, que los grandes explotadores no conceden mejores condiciones de vida a los explotados más que cuando éstos, por su lucha unida, se las arrancan.

Ante la recolección, los obreros agrícolas no sólo se encuentran en las vísperas de una nueva temporada de trabajo, sino ante la ocasión propicia en la que deben examinar sus reivindicaciones para esta campaña en los pueblos y deben unir sus fuerzas y preparar

rarse para que estas reivindicaciones les sean satisfechas.

Son reivindicaciones muy sentidas por los obreros agrícolas, entre otras, las de un salario mínimo de 50 pesetas diarias y la comida por 8 horas de trabajo; el que pongan a su disposición transporte gratuito para ir a los tajos; el pago de un salario igual a igual trabajo para las mujeres; el impedir que en las duras faenas de la recolección sean empleados menores de edad; el que le sea pagado el accidente a los obreros que se accidentan en el trabajo.

Los obreros agrícolas deben rechazar y oponerse con energía a que los grandes terratenientes y sus capataces los contraten por lo que quieran darles de salario; deben defenderse y exigir sus reivindicaciones. Llevar esto a cabo es posible. Para ello hay que crear la fuerza necesaria. Y la fuerza está en la unión de los obreros agrícolas en los pueblos. Con esta fuerza en movimiento pueden imponer sus reivindicaciones.

Los comunistas debemos ayudar cuanto nos sea posible a los obreros agrícolas en la elaboración de sus reivindicaciones, en la realización de su unidad, orientándoles, mostrándoles el camino y las formas de preparar sus luchas.

En la defensa de las reivindicaciones de los obreros agrícolas deben estar interesados igualmente todos los trabajadores industriales. Los intereses de los obreros agrícolas son sus propios intereses. Cada victoria que consigan los obreros agrícolas en los pueblos, en las comarcas o provincias son victorias de toda la clase obrera y de todo el pueblo. Y en las condiciones actuales, cuando la clase obrera y todos los trabajadores arden de indignación ante el bloqueo de los salarios mientras suben y suben las subsistencias, el calzado, la ropa, los precios de los alquileres, de la electricidad, del transporte, el higar y unir las acciones de protesta, las reclamaciones, las luchas de los obreros en las fábricas y en las ciudades industriales a la acción de los obreros agrícolas por sus reivindicaciones no sólo dará un impulso a la lucha de los trabajadores en general sino que reforzará en la práctica los lazos de unión entre los explotados de la ciudad y del campo, tan necesarios y fundamentales para la lucha de todo el pueblo por el derrumbamiento del régimen franquista.

AL SERVICIO DE QUIEN SE HAN ELEVADO LAS TARIFAS DE LA ELECTRICIDAD

La escandalosa subida de las tarifas de electricidad, significa para la inmensa mayoría de los españoles, ya agobiados bajo el peso de la carestía de la vida y privados en muchos casos de lo imprescindible para vivir, una nueva e insoportable carga.

La subida de las tarifas de electricidad representa para muchos españoles un aumento del 100 y hasta del 200 por 100 sobre el precio anterior. Con las llamadas "tarifas topes" obligan a los trabajadores, a las gentes pobres del pueblo, a pagar un mínimo de 20 kilovatios, los consumen o no. Los abusos incalificables que representa esta nueva subida de las tarifas de electricidad, hace que el descontento, la protesta sea cada día mayor y más amplia, porque no sólo abarca a los obreros, a los trabajadores, sino que se manifiesta en millares de artesanos, pequeños comerciantes, pequeños industriales, etc., etc.

La subida de las tarifas eléctricas, impuesta por el franquismo a petición de los Oriol, de los gangsters financieros del Banco Central, representa muchos millones que arrancan los

franquistas a los trabajadores, a la inmensa mayoría de la población para enlazar más aún los fabulosos beneficios de las grandes compañías de electricidad.

Para demostrar que de lo que se trata es de aumentar aún más los beneficios de esta banda de explotadores, diremos que según las estadísticas publicadas por las grandes compañías de electricidad, que no dicen nunca la verdad porque ocultan y camuflan muchos de sus cuantiosos beneficios, la "Hidroeléctrica Española", pasó de 32,4 millones de pesetas de beneficios en 1945, a 84,8 millones en 1951. En este mismo período, la "Iberduero", ha pasado de 32,9 millones de pesetas de beneficios, a 83,8 millones; la "Electra del Viesgo", de 7,6 millones de pesetas a 41,5 millones. ¡He ahí a qué intereses sirve el régimen franquista! ¡He ahí, al servicio de quién se han elevado las tarifas de la electricidad!

Pero no han sido y no son estos los únicos culpables beneficiarios de la elevación de las tarifas eléctricas. Se benefician también los grandes trusts internacionales de la electricidad de

Mientras hay millones de hectáreas de tierra sin abonar o escasísimamente abonadas porque los pequeños campesinos e incluso no pocos campesinos no pueden pagar los abonos a precios tan elevados que se están vendiendo, los bandidos franquistas hacen enormes negocios con los abonos.

En el año 1952, de las 510.000 toneladas de abonos -450.000 importados y unas 60.000 de producción del país según declaran las revistas económicas del franquismo, ha quedado un sobrante de 250.000 toneladas. ¿Por qué han quedado almacenadas tantas toneladas de abonos cuando las tierras están necesitadísimas de fertilizantes? La respuesta es clara: porque a los explotadores franquistas sólo les interesa obtener grandes beneficios y les importa un pepino el que las tierras los pequeños campesinos se queden abonar y los rendimientos de los cultivos sean mínimos. He aquí un ejemplo concreto y sangrante: "La Sociedad Comercial Nitratos de Chile", de la que es consejero Arburúa, ministro de Comercio de Franco, con un capital de 2.100.000 pesetas, ha declarado en el ejercicio de 1951, el haber obtenido beneficios de 12.397.429 pesetas. En el año, esta sociedad ha obtenido beneficios que representan un 590 por ciento de su capital. Y agregaremos que los grandes capitalistas nunca declaran el total de sus beneficios, haciéndolos siempre por bajo de los que han sido en realidad.

Para que Arburúa y otros bandidos de su calaña consigan beneficios escandalosos, como estos que denunciamos, a los campesinos les aumentan el precio de los abonos en más de diez veces. Y así resulta que siendo la cantidad total de los abonos importados y producidos en el país el pasado año sólo el 75 por 100 de los que importó la República en 1935, aún quedan los almacenes abarrotados, con gran daño de la fecundidad de las tierras porque los pequeños campesinos no tienen dinero para poderlos comprar.

Este, el de los abonos, es otro ejemplo concreto de la política criminal de explotación desenfundada de las masas campesinas que lleva a cabo el régimen franquista. Y es un ejemplo concreto e ilustrativo que muestra a millones de campesinos que del mal régimen fascista de Franco no pueden esperar más que saqueo, miseria, explotación y explotación.

los imperialistas yanquis, como la "General Electric" al cual están vinculadas importantes compañías españolas de electricidad como la "Iberduero".

Millones de españoles dicen en los tonos que no se puede seguir así. Y se plantean cómo acabar con esto, con tanta miseria y explotación. A ellos, como a todo nuestro pueblo, los comunistas les decimos que lo es posible acabar con esta terrible situación impuesta por el franquismo mediante la unión de las fuerzas de la clase obrera y del pueblo para luchar contra la carestía de la vida y por la rebaja de los precios de los artículos de comer, vestir y calzados por la rebaja de los precios de la electricidad y del transporte y por el aumento de los salarios; los comunistas les decimos que para acabar con esta situación es necesario unir a todas las fuerzas del pueblo y crear un deroso Frente Nacional Antifranquista para poner fin a la dictadura franquista, que destruya el poder sangriento de los grandes capitalistas y terratenientes y que restablezca un régimen democrático en nuestro país.

SOBRE LA DICTADURA DEL PROLETARIADO

Por DOLORES IBARRURI

En este número publicamos el
y último de la serie de artículos
de la camarada Dolores Ibarri
que lleva por título general
A LOS TRABAJADORES ANARQUISTAS

Cuando los comunistas afirmamos que
el anarquismo es una ideología pe-
queño-burguesa, los trabajadores anar-
quistas que honradamente se sienten
obreros revolucionarios, se revuelven
contra nosotros, creyendo que les in-
sultamos.

Pero ¿es justa la indignación de los
trabajadores anarquistas contra los
comunistas? No; no es justa. Los traba-
jadores anarquistas no tienen razón en
indignarse porque, a pesar de su volun-
tad revolucionaria, el anarquismo no es
una ideología revolucionaria proletaria,
sino una ideología de la pequeña
burguesía que sueña en cambios radi-
cales de la sociedad, que pueden rea-
lizarse con una palabra mágica como el
"Sésamo" de "Alí Babá", o con una lámpa-
ra maravillosa como la de Aladino, de
las "Mil y una noches".

Cuando los trabajadores anarquistas
se pronuncian contra la dictadura del
proletariado, sin reflexionar sobre lo
que la dictadura del proletariado signi-
fica, ellos expresan y repiten una
idea burguesa, antiproletaria.

Contra la dictadura del proletaria-
do sólo puede estar la burguesía; y si
los trabajadores anarquistas dicen que
ellos también están contra la dictadu-
ra del proletariado, lo dicen porque a
ellos les han imbuido una idea falsa
sobre lo que es la dictadura del pro-
letariado.

¿Qué régimen existe en los Estados
Unidos, en Inglaterra, en Francia, en to-
dos los países capitalistas incluso en
los más democráticos?

Existe el régimen de dictadura de la
burguesía, que unas veces toma la for-
ma democrática cuando así conviene a
sus intereses y otras la forma fascista
cuando los métodos democráticos ya no
sirven para contener el desarrollo
de las fuerzas revolucionarias.

Pero dirán los trabajadores anar-
quistas ¿cómo se puede decir que existe
la dictadura de la burguesía si hay
libertades democráticas?

La esencia de la dictadura de una
clase no estriba en la existencia o no,
temporal, de ciertos derechos democrá-
ticos que forman su estructura, sino,
en la base económica en que se apoya
ese régimen.

En los países capitalistas ¿en ma-
nos de quién están las fábricas, las
minas, los ferrocarriles, el comercio,
los bancos; quién dispone del Ejército
y de las fuerzas armadas, quién hace
las leyes y a favor de quién; a quién sir-
ve la magistratura, la religión, el ar-
te, el teatro, la literatura? Es la bur-
guesía quien dispone de los medios de
producción; es la burguesía la dueña de
las fábricas, de las minas, de los trans-
portes, de los bancos, de los medios de
propaganda; al servicio de la burguesía
está la justicia, la religión, la lite-
ratura, el arte, la ciencia, la burguesía
sólo la burguesía se sirve del ejér-
cito y de las fuerzas armadas y repre-
senta, a su favor y en defensa de sus in-
tereses de clase. Los obreros, los cam-
pesinos, los artesanos, no pueden ser-
virse de las fuerzas armadas para de-
fenderse contra los patronos, contra
los terratenientes, contra los monopo-
listas, y esto en ningún país capita-
lista por muy democrático que sea.
¿Por qué? Porque en los países ca-

pitalistas la sociedad se divide en
clases antagónicas, la clase obrera y
los campesinos pobres, la burguesía y
los grandes propietarios terratenien-
tes; y si en esa sociedad dividida en
clases cuyos intereses chocan, una sola
de las clases puede disponer de las fá-
bricas y minas, de los bancos, de las
tierras y de los transportes además de
las fuerzas armadas para defender esos
intereses, la conclusión es clara. La
burguesía ejerce la dictadura de su
clase para defender sus intereses, pa-
ra aplastar los intentos de las clases
oprimidas, de liberarse de las cadenas
de la explotación capitalista.

Tal estado de cosas existente en los
países capitalistas, es la expresión de
la existencia de la dictadura de cla-
se de la burguesía.

¿Qué es entonces la dictadura del
proletariado? El régimen de dictadura
del proletariado es aquel, en el cual,
habiendo la clase obrera conquistado
el poder, lo ejerce en beneficio pro-
pio, y en contra de las antiguas clases
explotadoras.

En el régimen de dictadura del prole-
tariado, las minas, las fábricas, los
transportes, las comunicaciones, los
bancos, las tierras, la justicia, han si-
do arrancados de manos de la burguesía
explotadora y han sido convertidos en
patrimonio común de toda la sociedad.

Y para defender esos bienes que son
el tesoro del pueblo, de los obreros, de
los campesinos, de los intelectuales, la
dictadura del proletariado tiene sus
propias fuerzas armadas, que las emplea
contra los enemigos de clase, que las
emplea para defender las conquistas so-
cialistas de todo el pueblo.

Para la clase obrera, el estableci-
miento de la dictadura del proletariado
es el objetivo natural, que se deriva de
una manera lógica del desarrollo de las
fuerzas productivas, y es hacia ese des-
enlace adonde camina el desarrollo
histórico de la sociedad. Y todo aquel
que en el campo obrero se pronuncia
contra la dictadura del proletariado,
hace el juego al enemigo natural del
proletariado, a la burguesía. Y esto no
tiene vuelta de hoja, independientemente
de que quien tal haga apoye sus con-
cepciones ideológicas en los brillantes
principios de libertad, de igualdad y
de fraternidad que es la trilogía de
las llamadas libertades burguesas, o en
una pretendida política liberal, que es
también una política burguesa.

O yunque o martillo. Términos medios
no existen. Al que, llamándose socialis-
ta o anarquista, niega la necesidad de
la dictadura del proletariado, nosotros
preguntamos. Si aspiráis a realizar la
revolución no sólo en palabras sino en
realidad, ¿con qué vais a sustituir el
poder de la burguesía cuando ésta sea
desposeída de sus medios de dominación?
Si en un momento dado, por la acción
conjunta de los obreros y de los cam-
pesinos, derrocamos el poder de la bur-
guesía y de los terratenientes, ¿qué de-
beremos hacer? ¿Deponer las armas en
nombre de la fraternidad humana, de la
razón, del libre acuerdo, frases maravi-
llosas pero sin sentido en el terreno
de la lucha de clases contra la explo-
tación capitalista? ¿Entregar el poder
de nuevo a otro grupo burgués que apa-
rezca como más liberal o más demócrata
que el que ha sido derrocado, o debere-
mos por el contrario dedicarnos con
todas nuestras fuerzas a establecer un
poder nuevo, el poder de los obreros y
campesinos, el poder que termine con la
explotación capitalista, el poder que

significa el primer paso hacia la so-
ciedad comunista?

No habrá ningún obrero anarquista
que piense que debe entregarse de nue-
vo el poder a la burguesía. Y si los
obreros anarquistas no aceptan que el
poder sea entregado a la burguesía que
re dice que, a despecho de toda la
fraseología pequeño-burguesa radical
de sus dirigentes, los obreros anar-
quistas, de manera lógica natural se
pronuncian tácitamente por la dictadu-
ra del proletariado. Y cuando, habiendo
avanzado por el camino del reconoci-
miento de la dictadura del proletaria-
do, los obreros anarquistas dan un paso
atrás y sacan del viejo arsenal de las
frases consagradas, la afirmación de que
ellos son enemigos del Estado, nosotros
comunistas, les decimos: "También nos-
otros somos enemigos del Estado". Pero
en el período de transición entre el
capitalismo y el socialismo, en el perío-
do del régimen de dictadura del prole-
tariado, debemos servirnos del Estado,
de ese Estado nuevo que nosotros crea-
mos al establecer la dictadura del
proletariado, para aplastar la resis-
tencia de los capitalistas y terrate-
nientes, para consolidar el poder pro-
letario, para defender y asegurar el
desarrollo de la revolución socialista
y su paso a la sociedad comunista. Pero
ese Estado, que es también un instru-
mento de coerción contra los enemigos
de la revolución proletaria se dife-
rencia fundamentalmente del viejo Es-
tado capitalista en que éste era el
instrumento para defender los intere-
ses de la minoría de explotadores, y el
Estado proletario, es el instrumento de
la clase obrera y de los campesinos
para defender la vida y los intereses
de la mayoría del país.

Cuando se acabe con el capitalismo
en todo el mundo, entonces se llegará
a la extinción del Estado como inne-
cesario. Pero mientras exista el capi-
talismo, el Estado, con todo su aparato
de fuerza, es necesario en los países
donde se ha realizado la revolución
proletaria, para defenderse de toda po-
sible agresión. No hacerlo así sería
caer en el infantilismo revolucionario,
dejar inermes el poder de los obreros,
y facilitar su derrocamiento por una
agresión del capitalismo, interesado en
impedir la existencia y el desarrollo
de países sin capitalistas que son es-
tímulo para la lucha revolucionaria de
todos los pueblos.

En el XVIII Congreso del Partido Co-
munista de la Unión Soviética, cele-
brado en Moscú el año 1939, el camara-
da Stalin daba cumplida respuesta a la
interrogación sobre hasta cuando de-
berá mantenerse el Estado en el des-
arrollo de la sociedad incluso hasta
en el comunismo.

"Se mantendrá en nuestro país el
Estado -decía Stalin- durante el pe-
ríodo del comunismo?"

Si, se mantendrá si no ha sido des-
truido el cerco capitalista, si no ha
desaparecido el peligro de un ataque
armado del exterior...

No se mantendrá el Estado, y se ex-
tinguirá, si el cerco capitalista ha
sido liquidado y sustituido por un
cerco socialista...

La cuestión por tanto es clara. No
otros comunistas no discrepamos de los
anarquistas en cuanto al problema ge-
neral de la abolición del Estado como
meta final. Pero sostenemos que para
alcanzar esa meta es necesario servir-
se del Estado de la dictadura del pro-
letariado para destruir hasta la raíz
el régimen burgués y dar fuerza al ré-
gimen proletario, haciéndole apto para

(Pasa a la página 7)

OCURRIERAS ATENCION A LA JUVENTUD SOBRE

Durante los años de tiranía franquista ha crecido una nueva generación trabajadora. Esa generación no ha conocido la democracia. Los fascistas han tratado de modelarla, de hacerla a su imagen y semejanza, derivando la sana combatividad y el romanticismo innato de la juventud hacia las aventuras guerreras, hacia las formaciones terroristas de Falange. La propaganda fascista a través de la prensa, la radio, el cine, los púlpitos, ha machacado años y años con este fin. El fascismo ha utilizado también el arma de la corrupción para envenenar a la juventud.

Sin embargo el régimen ha fracasado en su empeño; la juventud trabajadora no ha sido ganada por el fascismo, ni en la ciudad ni en el campo. Y el fascismo está perdiendo definitivamente su influencia política entre la juventud universitaria, en la que encontró apoyo en tiempos pasados.

Los jóvenes, particularmente los hijos del pueblo trabajador, sienten una viva simpatía, en muchos casos instintiva, por el comunismo, por la Unión Soviética. Ellos no han conocido la democracia, pero conocen el enorme abismo que existe entre la demagogia fascista y la realidad de los hechos en España. Ninguno de los grandes problemas planteados históricamente ante nuestro pueblo, para su desarrollo y la elevación de su bienestar, ha sido resuelto ni podía serlo por el franquismo. Por el contrario, todos han sido agravados. El joven obrero de hoy es aun más explotado que lo fue su padre; el joven campesino, y el joven bracero conocen una miseria y una suerte más negra. Hasta los jóvenes universitarios no saben si podrán trabajar el día de mañana, al terminar sus estudios.

Sólo una minoría reducidísima nada en la opulencia, gracias a la extrema miseria en que vive la gran masa.

En tales condiciones, es lógico que la lucha de clases se agudice en nuestro país, hasta el punto de que los que habían decretado su desaparición, tengan que reconocer ahora su existencia; es lógico que la conciencia de clase de las nuevas generaciones trabajadoras vaya despertándose con brío; que crezcan y se desarrollen nuevas fuerzas revolucionarias y que éstas se incorporen cada vez con más ímpetu a la lucha.

Este fenómeno, que es una muestra de la vitalidad revolucionaria de nuestro pueblo, no es apreciado por los dirigentes socialistas de derecha y anarquistas, que desprecian olímpicamente a la juventud, y que la temen, precisamente a causa de su acometividad y sentimientos revolucionarios. Con frecuencia se les oye condenar a la juventud en bloque, porque "no piensa más que en el fútbol" o con otros argumentos semejantes.

Pero nosotros, comunistas, por el contrario, tenemos que ganar a la juventud; tenemos que atraer a las filas de nuestro Partido a los mejores de entre los jóvenes trabajadores. Los comunistas somos conscientes de que para que el Partido se desarrolle y fortalezca, hoy y siempre, necesita que sus raíces se extiendan y afiancen entre los trabajadores y entre la juventud. Y la experiencia nos muestra que cuando nos acercamos a los jóvenes, con las formas adecuadas, les ayudamos a comprender la naturaleza de los fenómenos que se desarrollan ante ellos y les mostramos nuestras soluciones, los jóvenes vienen al Partido sin reservas y se entregan ardorosamente al trabajo.

Es un hecho comprobado, que a medida que toman conciencia de su situación de miembros de la clase explotada, de parte del pueblo trabajador, los jóvenes de hoy, en vez de inclinarse hacia el anarquismo o hacia la socialdemocracia, se orientan decididamente hacia el Comunismo, hacia el Partido de Lenin y Stalin, el Partido de la gran Revolución Socialista de Octubre. La vida y la experiencia histórica dan en cierto modo resuelto ante la juventud problemas que en otra época dividían y aun hoy dividen desgraciadamente a sus padres. El ejemplo de la U.R.S.S. y de las democracias populares muestran cual es el verdadero Partido del proletariado, cual la verdadera ideología revolucionaria proletaria. Y a pesar del fascismo, ese ejemplo ha penetrado y penetra en España.

Teniendo en cuenta esta situación los miembros y organizaciones del Partido deben prestar gran atención a la labor de ganar a los jóvenes para nuestras filas, y no sólo de ganarles, sino de formarles política e ideológicamente. He aquí la gran cuestión, pues incluso los jóvenes que sienten gran simpatía hacia el comunismo, hacia la U.R.S.S., carecen de ideas claras sobre lo que son nuestras ideas y nuestro Partido. En algunos casos, todo lo que conocen sobre nosotros es a través de su interpretación de la propaganda del enemigo, con el sistema de considerar como blanco lo que los fascistas pintan negro y viceversa. Pero ese sistema, aunque denote sagacidad y una actitud contraria al régimen, no sirve para dar una formación política, para conocer efectivamente lo que queremos y adónde vamos los comunistas.

Un ejemplo: el caso de un joven, miembro del Partido desde año y medio, muy activo y entusiasta, que había seguido las cuestiones de la guerra de Corea a través de la prensa franquista. Para él estaba claro que el pueblo coreano lucha por una causa justa y si hubiera podido empuñar un fusil en las filas de su Ejército lo hubiera hecho; estaba claro también que los imperialistas yanquis quieren esclavizar a tan heroico pueblo; sin embargo, bajo la influencia de la propaganda imperialista y franquista, creía que quienes habían iniciado la guerra eran las tropas de la República democrático-popular. Al señalarle este error, se le mostró que su falta de formación que le llevaba a considerar la cuestión de *quién* ha agredido, como un detalle sin importancia al lado de saber *quién* de los contendientes lleva la razón. Sólo después de una amplia explicación comprendía que se dejaba influenciar por las patrañas imperialistas y que eso le conducía a subestimar una cuestión política fundamental: la denuncia de los yanquis como agresores e incendiarios de guerra en Corea, y por extensión, la lucha por la paz, la lucha contra los preparativos imperialistas para desencadenar una nueva guerra mundial.

Ejemplos como éste no pueden ser comprendidos en los jóvenes, pues aun con la mejor voluntad, ellos no han tenido a su alcance los medios de educarse políticamente, y en cambio han sufrido diariamente, a todas las horas, el asalto de la propaganda enemiga. La forma de hacer frente a estas confusiones, producto de la influencia de la propaganda enemiga, es esforzarse por darles una educación política e ideológica. Y esta tarea corresponde al Partido, a sus organizaciones y militantes. Esta tarea debe emprenderla cada organización del Partido donde

haya jóvenes, y debe haberlos en todas. Las organizaciones del Partido deben servirse de la "Carta" a las organizaciones y militantes editada por el C.C. para dar a los nuevos miembros una comprensión clara de lo que es el Partido. Deben utilizar los informes y artículos de la camarada Dolores Ibárruri; los trabajos de Marx, Engels, Lenin y Stalin que el Partido pone a su alcance. Si queremos que las organizaciones del Partido se consoliden, debe ser atendida con el máximo interés la formación política e ideológica de los jóvenes. De entre esos jóvenes pueden salir y salen ya, decenas de cuadros y organizadores del Partido, desconocidos por el enemigo, ligados a las masas, llenos de combatividad y de fuego.

Queremos recordar especialmente a los militantes veteranos del Partido su deber particularísimo de preocuparse por la formación política e ideológica de los jóvenes, ya que ellos conocen al Partido y están en condiciones de hacerlo. Desgraciadamente, se dan casos también en nuestras filas, aunque aislados, de camaradas que no comprenden a la juventud, que sólo ven lo negativo en la juventud de hoy, y no lo positivo. ¿Hacia donde miran estos camaradas con tal actitud, hacia el futuro victorioso, o hacia el pasado? Hay también camaradas que no ven en los jóvenes más utilización que su audacia para ciertas tareas. Tenemos a la vista el acta de una reunión con la intervención de un joven camarada; en ella se da respuesta a las dos actitudes señaladas, con palabras en las que los camaradas afectados harían bien en reflexionar:

"Para conocer a la juventud de hoy y hacer un juicio exacto sobre ella hay que verla en el taller o en la fábrica, no en los lugares de diversión, a los que la mayor parte de la juventud que trabaja no va. Es en el taller y en la fábrica donde se pueden comprobar sus sentimientos de rebeldía, su odio al franquismo y a la explotación."

"Llevo cinco años en el Partido; desde mi ingreso, el responsable que me controlaba me ha dado diversas tareas: repartir *Mundo Obrero*, pegar pasquines, pintar letreros... Alguna vez me ha criticado por no haberlo hecho del todo bien. Pero todavía está por la primera vez que se haya sentado conmigo para explicarme que es el Partido, que se propone, como funciona, que se haya preocupado de mi formación política."

Los jóvenes quieren conocer bien el Partido, su ideología, su línea política, para servirle mejor, para servir mejor al pueblo. Debemos poner el mayor esfuerzo en dar satisfacción a esta demanda, que a la vez es una necesidad para el fortalecimiento y consolidación del Partido.

"En estos años de dominación terrorista fascista se ha formado una nueva generación obrera e intelectual que aparece como una gran fuerza, pero que no tiene un suficiente claridad en los objetivos y que busca afanosos horizontes para sus aspiraciones. Conquistar estas fuerzas e incorporarlas a la lucha activa contra el franquismo, aclarando sus dudas, mostrándoles el camino, explicándoles pacientemente el contenido de nuestra política, es un deber inexcusable para los comunistas en preparación de las nuevas luchas contra el régimen franquista."

DOLORES IBARRURI

EL INMENSO DOLOR DE NUESTRO PUEBLO POR LA MUERTE DE STALIN

ACCIONES DE LUCHA DE LOS OBREROS DE ALTOS HORNOS

De nuestros corresponsales de provincias continuamos recibiendo noticias que confirman la magnitud del dolor de nuestro pueblo ante la muerte del camarada Stalin, que subrayan más su profundo amor a Stalin y a la Unión Soviética. A continuación damos a conocer nuevas informaciones que testimonian el profundo dolor que ha sentido nuestro pueblo ante la muerte de nuestro mejor amigo, del guía y maestro de toda la humanidad progresiva.

ASTURIAS
En un pueblo cercano a Tineo una mañana aparecieron las esquinas de muchas calles enlutadas con lazos negros. Y junto a cada lazo un letrero en el cual los trabajadores de ese pueblo, tras expresar en frase sencilla y honda el sentimiento que les ha producido la muerte del mejor hombre del mundo, afirmaban: "nosotros tenemos que seguir sus consejos hasta la muerte".

VIZCAYA
"Todos los trabajadores con quienes he hablado, empezando por los de mi fábrica nos comunican un corresponsal sienten como algo propio la muerte de nuestro guía y maestro. Y he hablado con compañeros de las más diversas tendencias. Y al mismo tiempo que lamentan pérdida tan enorme muchos de ellos declaran su seguridad de que lo que el camarada Stalin deja, con sus experiencias y enseñanzas, alcanzará indudablemente nuevos y grandes éxitos. "Es el deber de todos -me decía un viejo obrero muy conmovido- ayudarles en esta tarea, ayudar a la U.R.S.S. Eso es lo que queremos nosotros también, en todo lo que podamos".

CATALUÑA
En muchas fábricas de Barcelona y de las ciudades industriales de la provincia nos comunican un corresponsal se ha rendido homenaje a la memoria del camarada Stalin.

SOBRE LA DICTADURA DEL PROLETARIADO

(Viene de la página 5)

defenderse de los ataques de la reacción, que en cualquier momento está dispuesta a atacar los países en los cuales los trabajadores son los dueños y dirigentes.

Es posible por tanto el entendimiento entre los trabajadores anarquistas y los comunistas? No sólo es posible sino necesario y se realizará sin duda alguna. Los trabajadores anarquistas sueñan con el comunismo, pero el camino que han seguido para llegar al comunismo es un camino equivocado, es una ruta falsa.

Los comunistas no sólo sueñan con el establecimiento de la sociedad comunista, sino que luchamos por establecerla. Y nuestro camino, como se demuestra por la experiencia internacional, por el grandioso ejemplo de la Unión Soviética, de las democracias populares y de China, es un camino acertado, es un camino justo.

Que los trabajadores anarquistas piensen sobre esto. Y no hay duda que la comprensión por los trabajadores anarquistas de la necesidad de la dictadura del proletariado, como etapa transitoria entre el capitalismo y el socialismo, acelerará la revolucionación de toda la clase obrera de nuestro país y se crearán condiciones para un desarrollo impetuoso de la lucha por el derrocamiento del poder del capitalismo y por la victoria del comunismo.

DOLORES IBARRURI

ria del camarada Stalin por los trabajadores sin distinción de tendencia. Ha habido casos en los que los obreros han hecho paros de diez minutos en las fábricas. Junto a los militantes del P.S.U. han estado los trabajadores cenetistas, lo cual confirma cómo crece en ellos la comprensión de lo que la Unión Soviética representa como faro y apoyo para el proletariado mundial y para toda la humanidad progresiva.

Y por conducto de otros corresponsales de Mundo Obrero y por nuestros camaradas sabemos que muchas gentes han transmitido su dolor y su pena por la muerte del camarada Stalin en cartas, que eran verdaderos mensajes de condolencia, desde los presidios y cárceles, desde pueblos de la Mancha, de León, Orense, Jaén, desde Marruecos. En todos los lugares de nuestra patria martirizada, conforme se fue conociendo la muerte del camarada Stalin las gentes del pueblo han manifestado la inmensa aflicción que les ha causado tan irreparable pérdida. Esto confirma lo expuesto en la Declaración del Comité Central del Partido Comunista de España en la que se dice: "Todo el inmenso amor y la confianza ilimitada de los trabajadores del mundo entero en el Partido Comunista de la Unión Soviética y en la gran Patria socialista, se refuerza aún más en estas circunstancias ante la irreparable pérdida de nuestro amado Stalin".

FRANCIA

En Perpignan tuvo lugar un gran acto de los españoles en memoria del camarada Stalin en el Cine Familia de la localidad. A este acto acudieron 1.500 personas, viniendo centenares de ellas en autobuses de los pueblos del Departamento. También se han celebrado actos en homenaje a la memoria de Stalin en Tarbes, Montauban, en Auch y en otras localidades.

MÉJICO

El día 17 de este mes ha tenido lugar un acto en memoria del camarada Stalin, en el que hicieron uso de la palabra Moisés Barrio Duque, Diputado de Izquierda Republicana, Gregorio Jover, destacado dirigente de la C.N.T., Ignacio Ferretjan, Presidente de la Agrupación de Socialistas españoles en Méjico, y Juan José Manso, miembro del C.C. del Partido Comunista de España.

ESE ES EL CAMINO

La patronal textil, de una importante ciudad industrial de la provincia de Barcelona, anunció a los obreros su intención de suprimirles el Plus de vida cara de 75 pesetas mensuales que perciben. El pretexto adelantado con el mayor cinismo por los explotadores, para arrebatar esta parte del salario a los obreros, fue el de que "habían bajado los precios de las subsistencias".

La indignación que conmovió a los obreros no es para contar. Hablar de que han bajado los precios de las subsistencias, cuando a diario los franquistas imponen nuevas subidas a los artículos alimenticios, como del precio de los transportes, de las tarifas de la electricidad, de la vivienda, etc., etc., es un escarnio a la miseria de los obreros, cuyos salarios no les alcanzan ni para mal comer. Por ello, en diversas fábricas, los obreros no sólo sintieron indignación, sino que acordaron llevar a cabo una enérgica acción de protesta. Unánimemente decidieron reducir el ritmo de la producción y manifestaron a la patronal que estaban dispuestos

Los grandes explotadores dueños de Altos Hornos de Vizcaya, para aumentar aún más los enormes beneficios que vienen obteniendo, han implantado el año pasado nuevos procedimientos de control del trabajo para aumentar la explotación de los obreros, basados en las patentes extranjeras Bedaux y Gombert. Un núcleo importante de los obreros de Altos Hornos, mostrando un gran espíritu de lucha, ofrecen resistencia, desde hace meses, a las infernales normas de trabajo que les imponen sus explotadores. Esta resistencia se manifiesta en diversas formas de lucha: el trabajo lento generalizado, la disminución sistemática de la producción, el negarse colectivamente a cumplir las normas que les quieren imponer, las peticiones colectivas apoyadas por gran número de obreros.

En algunos casos, como en el taller de forja pequeña, los obreros han realizado un plante de 24 horas. Los obreros de Altos Hornos exigen un aumento de las primas y del salario, y la supresión de los sistemas de superexplotación establecidos.

La dirección de Altos Hornos, con el apoyo de las autoridades franquistas y de las fuerzas represivas del régimen, ha recurrido a coacciones y atropellos para romper la resistencia de los trabajadores. En un solo día del pasado mes de febrero, un centenar de obreros fue despedido de golpe. Pero los obreros de Altos Hornos no se han dejado amedrentar. Han proseguido la lucha. En algunos casos, gracias a su unidad y a su espíritu de solidaridad proletaria, han impuesto la readmisión de los obreros despedidos.

Las acciones de lucha de estos obreros de Altos Hornos son un claro exponente de cómo se afirma en el seno de la clase obrera la idea de hacer frente a los sistemas de destajo y de primas, que los Girón, Solís y demás perros falangistas tienen el cinismo de presentar como la "solución" al problema de los bajos salarios, pero que en realidad, sirven para incrementar los beneficios de los tiburones capitalistas, para imponer a los trabajadores una superexplotación salvaje al mismo tiempo que para reducir el nivel real de los salarios. Para que la resistencia de la clase obrera contra esta superexplotación y en defensa de sus reivindicaciones alcance mayor amplitud, es de suma importancia que los obreros discutan entre sí, en las fábricas, para establecer sus reivindicaciones y las mejores formas de lucha en cada caso concreto, que se unan estrechamente en la acción y la lucha, que se afirme una gran solidaridad entre los trabajadores frente a las sanciones y medidas represivas de los explotadores y de los asesinos franquistas.

He aquí un ejemplo más de que cuando los obreros se unen en las fábricas y deciden defenderse consiguen los resultados que se proponen. Este es el camino no sólo para impedir que les rebajen un solo céntimo del salario, sino para que mediante la unidad y la preparación de su lucha, los obreros logren imponer sus reivindicaciones de aumentos de salarios y mejores condiciones de vida.

Corresponsal

PALABRAS Y HECHOS EN DEFENSA DE LA PAZ

La Unión Soviética, a la cabeza del campo socialista, prosigue con toda firmeza su inalterable política staliniana de paz, política que fue reafirmada con extraordinaria claridad en el XIX Congreso del P.G.U.S., en las históricas declaraciones del camarada Stalin al corresponsal del "New York Times" el 26 de diciembre pasado, en los discursos de los camaradas Malenkov, Beria y Molotov en el acto necrológico con motivo de la muerte del gran Stalin. La política de paz de la U.R.S.S. y del campo socialista se expresa en actos de enorme trascendencia que tienen en el mundo entero hondísimas repercusiones.

Ante la Asamblea General de la O.N.U., la delegación de la U.R.S.S. ha realizado nuevos esfuerzos para llegar a un acuerdo sobre cuestiones capitales como el desarme, el pacto de paz de los 5, el armisticio en Corea, etc. Gracias en primer término a estos esfuerzos de la Unión Soviética, que cuentan con la simpatía y el apoyo de todos los hombres amantes de la paz en el mundo, ha sido posible la aprobación unánime por la Comisión Política de la O.N.U. de una resolución en pro de la conclusión de un armisticio en Corea, y asimismo, la elección por unanimidad del nuevo secretario general de la O.N.U. el ex-ministro sueco Hammersoeld. En Corea, las propuestas chino-coreanas, apoyadas por la U.R.S.S., han permitido llegar a un acuerdo sobre el intercambio de prisioneros enfermos y heridos, y sobre el principio de la reanudación de las negociaciones de armisticio en Pan Mun Jom. Gracias a los esfuerzos de la U.R.S.S., se halla reunida en Ginebra una conferencia para estudiar la ampliación del comercio entre los países socialistas y capitalistas de Europa. En Alemania, el general Chuikov, jefe de la comisión de control soviética, ha reiterado que la U.R.S.S. es partidaria de una reunión de los 4 para discutir la conclusión de un tratado de paz con una Alemania unida, independiente, democrática y pacífica. Por iniciativa de la U.R.S.S., se está celebrando en Berlín una conferencia cuatripartita sobre la cuestión de la seguridad de la navegación aérea en Alemania.

Esta enumeración muestra cuánta razón tenía el camarada Vychinski, al declarar ante la Asamblea de la O.N.U., el 8 de abril: "¿Es que no hemos demostrado con actos la sinceridad de nuestras palabras de paz? Ahora, les toca a ustedes demostrarlo... Si horadamos el túnel de la mistid por los dos lados, nos encontraremos antes".

Es patente que la política agresiva de los incendiarios de guerra imperialistas ha recibido serios golpes. El anhelo de paz de los pueblos, su apoyo a la política staliniana de paz de la U.R.S.S., obliga a los gobernantes imperialistas a cambiar, en algunos casos, el tono de sus declaraciones, a hablar de la paz, con el fin de enmascarar con una fraseología demagógica de amor a la paz sus planes agresivos. Pero tras esas frases demagógicas, los gobernantes imperialistas yanquis, al servicio de los multimillonarios de Wall Street, para los cuales la guerra es el más fructífero de los negocios, prosiguen su política tendente a la dominación mundial y se esfuerzan por levantar obstáculos infranqueables en el camino de la paz. En la Asamblea de la O.N.U., los imperialistas yanquis y sus lacayos han rechazado las enmiendas soviéticas, que hubiesen permitido llegar a un acuerdo sobre la resolución referente al desarme, y se han manifestado en contra de la propuesta polaca, apoyada por la U.R.S.S., en pro de un Pacto de

Paz de los 5 Grandes. En Europa, hacen todo por acelerar el rearme de la banda hitleriana que hoy capitanea Adenauer; exigen de sus satélites que intensifiquen sus preparativos bélicos, a costa de agravar la terrible crisis económica en la que se hundén los países capitalistas. En Corea, los imperialistas yanquis, que ante la presión de los pueblos no se han atrevido a rechazar abiertamente la reanudación de las negociaciones de armisticio, buscan toda clase de pretextos para sabotearlas. Han intensificado sus criminales bombardeos contra la población civil después de la firma del acuerdo sobre el intercambio de los prisioneros enfermos y heridos, han bombardeado incluso las rutas establecidas para la repatriación de estos prisioneros; y continúan asesinando a los prisioneros de guerra coreanos y chinos que tienen encerrados en fatídicos campos de concentración.

"Sin embargo -como ha dicho la camarada Dolores Ibárruri en su informe de octubre de 1951- el problema de la paz y de la guerra no depende hoy exclusivamente de los imperialistas, sino de las masas, de los pueblos..." En las condiciones presentes, cuando el campo de la paz y del socialismo, encabezado por la Unión Soviética, representa una fuerza invencible y engloba a un tercio de la humanidad; cuando cientos de millones de hombres en todo el universo forman en las filas del grandioso movimiento pro-paz; cuando las contra-

CONMEMORACION DEL XVII ANIVERSARIO DE LA J. S. U.

El 4 de abril se ha celebrado un gran acto juvenil en París, en el local de la Federación de Metalúrgicos, para conmemorar el XVII aniversario de la fundación de la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas de España. Abarrotado se encontraba el espacioso local, en el que había más de mil doscientos jóvenes y otros españoles emigrados. Fue leído un discurso del camarada Meseguer, exponiendo, en nombre de la dirección de la J.S.U., la política de unidad de la juventud española para la lucha contra el régimen franquista, por la paz y la independencia nacional, por la democracia que preconiza y defiende la Juventud Socialista Unificada. Al final se leyó un cariñoso y emo-

EN CONMEMORACION DE LA REPUBLICA

El día 14 de abril tuvo lugar un gran acto en la Sala Pleyel de París con motivo del 22 aniversario de la República española. Más de 2.500 españoles acudieron a este magnífico acto, llenando la Sala Pleyel, en el cual manifestaron con entusiasmo no sólo sus profundos sentimientos republicanos y democráticos, sino su decisión de continuar luchando hasta verla restablecida en nuestro país. En la presidencia estuvieron numerosas personalidades francesas, escritores, antiguos combatientes de las brigadas internacionales, de la asociación Francia-España.

En el acto intervinieron un orador español y Víctor Michaut, miembro del Buró Político del Partido Comunista francés. Fueron leídos muchos mensajes de saludos de los españoles emigrados en Francia y de franceses amigos de la República española.

Terminó este importante acto con una variada y brillante parte artística en la que alternaron grupos artísticos españoles, la intervención del cantor progresivo norteamericano Aubrey Pankey. También se dió lectura a un poema del gran poeta francés, meses atrás fallecido y verdadero amigo del pueblo español, Paul Eluard.

diciones internas del campo imperialista se manifiestan cada día de más acusada. ES POSIBLE, por la acción de los pueblos, el hacer fracasar los planes de guerra del imperialismo, posible imponer un armisticio justo. Corea, es posible lograr que se firme un pacto de paz entre las cinco grandes potencias.

Las masas populares españolas, al lado de toda la humanidad amante de la paz, han acogido con gran satisfacción las propuestas pacíficas, los actos de paz de la Unión Soviética, China y Corea, porque estas propuestas anticipan la voluntad de paz de nuestro pueblo. Por el contrario, los vendepatrias franquistas no pueden ocultar pánico ante cualquier progreso de la causa de la paz, ante cualquier acto de paz de la Unión Soviética, de China, Corea y de los otros países de democracia popular para disminuir la tensión internacional y para resolver los problemas internacionales pendientes. "Al borde del abismo", gritan los mercenarios franquistas en "Arriba", ante el hecho de que la causa de la paz se fortalece en todo el mundo.

Esta situación abre más perspectivas y crea las condiciones para ampliar y fortalecer la lucha por la paz en nuestro país y para aumentar la acción contra la entrega de España y su conversión en una base de guerra al servicio de los imperialistas americanos.

Este saludo dirigido por los jóvenes socialistas unificados, al Secretario General de nuestro Partido, la camarada Dolores Ibárruri.

En diversas localidades de Francia se han celebrado importantes asambleas juveniles, a las que asistieron numerosos jóvenes españoles emigrados, con motivo del XVII aniversario de la J.S.U. Junto a los jóvenes socialistas unificados, centenares de jóvenes españoles de otras tendencias políticas e independientes, manifiestan su cariño y cooperación con la J.S.U. y con su lucha por la creación de la Alianza Nacional de la Juventud y su voluntad de marchar unidos en la lucha contra el franquismo y por la República democrática.

UNA PRUEBA MAS DE LO QUE SIGNIFICA LA "AYUDA" AMERICANA

Los franquistas han votado un crédito de 47 millones de pesetas para atender al pago de los primeros intereses devengados por el "empréstito" de 62 millones y medio de dólares que los imperialistas yanquis acordaron hace algún tiempo al régimen franquista. He aquí una prueba más que evidencia el carácter rapaz de la llamada "ayuda económica" americana.

El avasallamiento y la colonización de la ruina económica, la agudización del paro con su secuela pavorosa de hambre y miseria, esto es lo que los imperialistas yanquis introducen en los países que caen bajo el dogal de esa "ayuda" tan cacareada por los franquistas. Además, también aparece claro que esa pretendida panacea no es sino el frío cálculo del usurero prestamista, que espera cobrarse, además, en dinero contante y sonante las migajas que ha entregado a los mercenarios franquistas.

Y hace falta cinismo para hablar de "primeros intereses". Intereses y capital, centuplicados, se han llevado ya los imperialistas yanquis saqueando las riquezas del suelo y del subsuelo de España, clavando sus garras en las raíces fundamentales de la economía española y explotando a los trabajadores españoles como mano de obra barata.